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L’édito du président
Jean Goyet

Visite du sous-préfet de Roanne 
Mercredi 1er mars, Hervé Gérin, 
sous-préfet de Roanne depuis 
juillet 2022, a rendu visite à 
l’antenne de la BA de Roanne
Accueilli par Jean-Yves Faure, 
responsable du site et par les 
bénévoles de la BA42, il a été très 
intéressé par les explications 
relatives au fonctionnement de 
l’antenne. Il a pu se rendre 
compte de l’importance de l’action 
sur le nord du département grâce 
notamment aux volumes de 
denrées ramassés tous les jours 
et dont profitent les nombreuses 
associations raonnaises qui repré-
sentent près de 4000 bénéficiaires. 

L’occasion en particulier d’échanger 
sur la tendance baissière des 
ramasses et l’obligation de diversifier 

les sources d’approvision-
nement.
De son côté, il a été 
impressionné par l’orga-
nisation, et a particuliè-
rement salué l’investis-
sement et le travail de 
tous les bénévoles 
avec lesquels il a pu 
échanger lors de sa 
visite.
Un grand merci à lui 
qui, par sa venue, a 
affirmé son soutien 

à l’action de la BA et témoigné 
de l’importance de sa mission 
sur ce territoire.
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Le printemps est là et l’été approche. 
Les belles journées, longues et ensoleil-
lées, ont un effet positif certain sur notre 
humeur et contribuent à nous donner 
plus d’entrain.
Hélas, ce constat optimiste n’enraye pas 
les dures réalités de la vie, même s’il nous 
aide à les affronter.
Les informations qui nous parviennent et 

les commentaires que l’ont peu lire ou entendre nous 
ancrent, encore plus profondément, dans cette dure réalité.
La reprise post-Covid de l’année 2021 où l’on a constaté une 
offre supérieure à la demande, a contribué à une hausse des 
prix de manière générale.
Celle des prix énergétiques coïncidant avec l’invasion de 
l’Ukraine par la Russie, a été maitrisée ou plutôt atténuée 
par les mesures gouvernementales.
Toutefois, ceux des produits alimentaires ne connaissent pas 
cette tendance. Les consommateurs constatent tous les 
jours l’augmentation du prix de leur panier.
En France, les prix de l’alimentation ont bondi de 15,8% en 
mars sur un an, contre 14,8% un mois auparavant, et pour 
les produits frais, l’augmentation atteint même 16,60%.
L’INSEE le confirme « L’alimentation constitue depuis 
septembre 2022 la contribution la plus important à l’inflation 
d’ensemble, aussi bien du fait du niveau élevé d’inflation 
alimentaire, que de son poids important dans la consomma-
tion des ménages »
Les grandes surfaces observent, de leur côté, une descente 
en gamme dans les achats et une baisse de volume sur les 
produits frais.
Plus que jamais, pour la grande majorité de nos concitoyens, 
la préoccupation majeure est le pouvoir d’achat et, plus 
particulièrement, celui de denrées de première nécessité.

La Banque Alimentaire de la Loire « subit » de plein fouet 
les conséquences de cette situation.
Cela se traduit par un appel pressant de nouvelles associa-
tions, en demande d’aide alimentaire, et par un souhait de 
celles déjà partenaires, d’un accroissement de l’aide appor-
tée.
Parallèlement, et ce n’est pas nouveau, nos sources d’ap-
provisionnement traditionnelles diminuent ou stagnent, et les 
produits récupérés sont de moindre qualité.
Depuis plusieurs mois, nous avons anticipé ce phénomène. 
Nous avons, ainsi, ciblé notre accueil de nouveaux béné-
voles aptes à élargir notre réseau vers de nouvelles sources 
d’approvisionnement et à optimiser celles existantes. 
Cela ne suffit pas.
Il est impératif de s’ouvrir vers le monde agricole et les 
circuits courts. La conjoncture économique évoquée plus 
haut, a comme conséquence pour nos bénéficiaires, une 
demande réelle en produits frais et de première nécessité.

Face à la diminution de nos « ramasses », du fait de 
l’optimisation de vente justement pratiquée par les 
enseignes, les Banques Alimentaires s’orientent de plus 
en plus vers l’achat de denrées.
Nous devons trouver des fournisseurs à des tarifs 
préférentiels. Nous lançons un appel urgent aux pouvoirs 
publics pour nous aider financièrement et à tous les élus 
pour sensibiliser le monde économique-producteur en 
vue d’un meilleur partenariat.

Ensemble, nous irons plus loin.



Publication « La BA’zette »
Directeur de publication : Jean Goyet             

Rédacteur en Chef : Pierre Bouvard
pour les suggestions, remarques, propositions d’article

merci de contacter  : pierre.bouvard1@orange.fr      

 

Collecte au lycée René Cassin Rive-de-Gier

Visite de Frédéric Durand, conseiller métropolitain

L

Le 28 février, visite 
de Frédéric Durand, 
adjoint au maire de 
St-Etienne en charge 
de la cohésion 
sociale et conseiller 
métropolitain et 
Catherine Zadra, 
conseillère munici-
pale déléguée à la politique de la 
famille.
L’occasion pour Jean Goyet, Président 
de la BA42, d’évoquer le bilan 2022 et 
les évolutions à prendre en compte : 
- hausse des frais de fonctionnement 
( salaires, énergie, carburants…)
- baisse des ramasses magasins et 

obligation  d’ache-
ter des denrées
- mutualisation 
des approvision-
nements des 8 BA 
de la région AURA
Frédéric Durand 
a renouvelé le 
soutien de la ville 

de Saint-Etienne aux côtés de la BA. 
Il a souligné l’importance du PAT
(Plan Alimentaire Territorial) porté par 
la Métropole et détaillé les projets qui 
peuvent s’inscrire à l’intérieur.
Merci à Frédéric Durand et Catherine 
Zadra pour ces échanges toujours 
constructifs.

Inauguration BA de Haute-Loire

Dans le cadre d’un projet pédagogique, les élèves de terminale du 
Lycée Jean-Baptiste-d’Allard de Montbrison participent tous les ans 
à la collecte de la BA de la Loire. Suite à leur action, elles sont 
venues visiter la BA42 et voir l’utilisation faite des produits collectés.
C’est avec plaisir que nous avons accueilli les 25 élèves de la 
session 2022/2023. Après une présentation en visio des activités, 
elles ont pu visiter l’entrepôt en pleine activité.
Bravo et merci à eux pour leur aide solidaire. Merci à leurs profes-
seurs, Mmes Tardy et Nasri pour leur implication auprès de la BA.

Journée de formation TASA janvier 2023
A l’initiative de 
leur professeur, 
Mme Ousmaal et 
dans le cadre 
d’un projet 
pédagogique, 
les élèves de 1ère 
du lycée profes-
sionnel René 
Cassin à Rive de 
Gier se sont 
mobilisés 
pendant trois semaines pour organiser une Collecte 
au profit de la BA de la Loire.
Présentation de la collecte à toutes les classes, tri des 
produits collectés, vérification des dates … toutes les 
étapes d’une collecte ont été faites par les élèves.
Résultat, 280 Kg (560 équivalents repas) de produits 
récupérés par les bénévoles de la BA.
Des élèves et une équipe pédagogique motivés. 
Bravo et merci à eux pour ce très beau projet. 

Quand des jeunes se mobilisent  !

I n a u g u r a t i o n 
des nouveaux 
locaux de la BA 
de Haute Loire 
à c c C u s s a c - 
sur-Loire, mis à 
disposition par
le département. 
sur une surface 
de 800 m² 
remise à neuf, 
les bénévoles 

de la BA43 vont pouvoir travailler dans des conditions 
idéales pour approvisionner les associations partenaires. 
Michel Renault, Président de la BA d’Auvergne et J-Marie 
Guérault, Vice-Président responsable de l’antenne de la 
Haute-Loire, ont fait visiter aux invités l’ensemble des 
installations et remercié les élus du département et de 
la région.
Les Présidents des 8 BA de la région AURA, qui tenaient 
leur réunion trimestrielle sur le site, ont pu apprécier la 
qualité des locaux et participer à cette sympathique

Mme Nicole Peycelon, conseillère régionale 
42 accompagnée de Leslie Drevet, chargée 
de mission et de Sarah Foughali, chargée 
de communication nous ont rendu visite.
Une présentation des activités 2022 a été 
faite par Jean Goyet, Président de la BA42.
Parmi les point évoqués, Jean Goyet a 
souligné les difficultés rencontrées par la 
BA42 face à l’augmentation de ses frais de 
fonctionnement, particulièrement les coûts 

d’énergie et de carburants. Les subventions territoriales ne 
permettent pas aujourd’hui de faire face aux hausses. 
Pour suivre l’évolution de demande d’aide alimentaire rencontrée 
par ses 65 associations partenaires, la BA42 doit concentrer tous 
ses efforts sur la recherche de denrées.
Merci à Madame Peycelon pour ce moment consacré à la Banque 
Alimentaire et pour ces échanges riches et constructifs.

Visite de Nicole Peycelon
conseillère régionale

Des bénévoles des associa-
tions Renaître, Croix Rouge, 
Acars et BA42 étaient présents 
dans les locaux de la BA de la 
Loire pour suivre cette forma-
tion dispensée par Susanne 
Ohn, formatrice régionale. 
Chaque année, la BA 42 
organise deux sessions de 
formation sur la sécurité 
alimentaire. Une journée riche en enseignements pour tous les 
participants.
Merci à Susanne Ohn qui sait rendre compréhensibles et vivants des 
sujets souvent ardus.

(Tous Acteurs de la Sécurité Alimentaire)

Visite des élèves du lycée J-B-D’Allard

manifestation.


